



RAPPORT ANNUEL SUR LES CETACES ET PINNIPÈDES
TROUVES SUR LES CÔTES DE FRANCE - ANNEE 1988

par R. DUGUY

Centre National d'Etude des Mammifères Marins, Musée Océanographique
Port des Minimes, 17000 LA ROCHELLE

ABSTRACT

During the year 1988, the records of Cetacean was exceptionnaly high : 5 Mysticeti and 379 Odontoceti were found on the coasts of the Channel (20), the Atlantic (315), and the Mediterranean (46). They belong to the following species : *Stenella coeruleoalba* (44), *Delphinus delphis* (182), *Tursiops truncatus* (13), *Lagenorhynchus acutus* (1), *Grampus griseus* (4), *Globicephala macrorhynchus* (1), *Globicephala melas* (11), *Phocoena phocoena* (3), *Ziphius cavirostris* (1), *Hyperoodon ampullatus* (1), *Kogia breviceps* (1), *Physeter catodon* (3), *Balaenoptera acutorostrata* (1), *Balaenoptera physalus* (1). Odontoceti unidentified (114) and Mysticeti unidentified (3).

In 1988, the number of stranded Cetaceans raised to its higher value up to now : this increase is linked with the strandings of *D. delphis*, in Atlantic, during the storm of February. It is to notice that the record of *G. macrorhynchus* is the second on the coasts of France.

One hundred forty four observations of Pinnepedia were recorded : 137 for the Channel and 7 for the Atlantic. Ninty nine of them were *Phoca vitulina*, 31 *Halichoerus grypus*, 1 *Cystophora cristata*, 2 *Phoca groenlandica* and 11 unidentified.

Au cours de l'année 1988, les observations de Cétacés ont été exceptionnellement nombreuses, soit 384 au total (5 Mysticètes et 379 Odontocètes) dont 20 ont été rapportées en Manche, 315 en Atlantique et 49 en Méditerranée. La fréquence par espèce est la suivante : *Stenella coeruleoalba* (44), *Delphinus delphis* (182), *Tursiops truncatus* (13), *Lagenorhynchus acutus* (1), *Grampus griseus* (4), *Globicephala macrorhynchus* (1), *Globicephala melas* (11), *Phocoena phocoena* (3), *Ziphius cavirostris* (1), *Hyperoodon ampullatus* (1), *Kogia breviceps* (1), *Physeter catodon* (3), *Balaenoptera acutorostrata* (1), *Balaenoptera physalus* (1), Odontocètes indéterminés (114) et Mysticètes indéterminés (3).

Les échouages de Cétacés ont atteint, en 1988, le nombre le plus élevé constaté jusqu'à présent : cette augmentation est essentiellement due aux échouages de *D. delphis*, en Atlantique, à la suite de la tempête de février. Il est à noter que l'observation de *G. macrorhynchus* est la seconde connue sur les côtes de France.

Cent quarante quatre observations de Pinnipèdes ont été signalées, dont 99 *Phoca vitulina*, 31 *Halichoerus grypus*, 1 *Cystophora cristata*, 2 *Phoca groenlandica* et 11 phoques indéterminés. Soixante cinq observations proviennent de la Manche et 7 de l'Atlantique.

*Le rapport détaillé a été publié dans : Ann. Soc. Sci. nat. Charente-Maritime, 1989, 7(7) : 781-808.



22



22



22



22



22



22